COORDINADORES

Fernando Jiménez Torres y Cristina Jiménez Torres





sta calle comenzó a poblarse de edificaciones en la década de 1930, sin embargo sus orígenes centrados en el legendario Camino de Lardero se remontan prácticamente a los tiempos del Logroño medieval, ya que Lardero, juntamente con Villamediana y Alberite, fueron aldeas vinculadas al Ayuntamiento de nuestra ciudad.

Para dirigirse a esta cercana localidad eran varias las sendas que discurrían entre los campos de labranza; si bien, eran dos fundamentalmente los caminos hasta cierto punto transitados que enlazaba Logroño y su antiquísima aldea. Uno de ellos, conocido con el nombre de Camino Viejo de Lardero, es precisamente el que determinó esta arteria, que en su mayor parte hasta prácticamente los años 1960 se hallaba conformada por numerosas huertas. En los años 1948 a 1958 su antigua línea quedó quebrada, a la altura de la calle Divino Maestro por el cambio de tendido de la vía férrea. El otro Camino a Lardero fue el que generó la carretera a Soria, hoy importantísima arteria dedicada al general Vara de Rey y su extensión avenida Madrid.

La actual línea de edificaciones de la calle Lardero contempla la gran diferencia existente entre las que se han conservado de años atrás, destacándose el nº 22, proyectada en 1940 por Rafael Fontán o el nº 24, por Fermín Álamo en 1936, ambas pertenecientes al Plan Chile, y el resto de la calle que a lo largo de la segunda mitad del siglo XX fue edificándose en toda su longitud. El nº 33 es uno de sus portales más recientes, proyectado en 1988 y consta de 10 viviendas.

El Ayuntamiento, presidido por Julio Pernas, en sesión celebrada el 5 de mayo de 1939 acordó cambiar la denominación Camino Viejo de Lardero por calle Lardero, que hace referencia a la vecina localidad de Lardero.

¿QUIÉN FUE?

Lardero es uno de los 174 municipios que existen en La Rioja, situado a 5 km de Logroño y con una población superior a los 8.000 habitantes. Sus fiestas más importantes son San Pedro y San Marcial (29 y 30 de junio), siendo este último su patrón que es venerado en la Basílica de San Marcial, iglesia construida en el siglo XVIII.

¿SABÍA QUE...

- ... en el Archivo Municipal de Logroño existe un documento, concedido en Sevilla el 5 de agosto de 1350, en el que consta que el rey Pedro I anexiona Lardero a la jurisdicción de Logroño?
- ... la anexión de Lardero a Logroño duró casi cinco siglos, hasta que se independizó de Logroño en 1834 después de conseguir en 1820 el título de Villa?
- ... el gentilicio de Lardero es cigüeño porque se encuentra a una altitud de 435 metros sobre el nivel del mar, que aproximadamente coincide con la altura a la que se encuentran las torres de la Redonda, comúnmente habitada por cigüeñas?
- ... en la plaza del Ayuntamiento de Logroño existe una placa con la altitud de Logroño sobre el nivel medio del mar Mediterráneo en Alicante medida por el Instituto Geográfico Nacional: 384'1 metros?
- ... en esta misma placa se indica la latitud (42° 27' 56,6" N) y longitud (2° 26' 20,4" O) de la ciudad?
- ... además de Lardero, ha habido otras localidades de La Rioja que en su día pertenecieron a Logroño como Albelda, Alberite, Navarrete, Villamediana, Clavijo, Assa, Yangüela o Atayo?
- ... el 20 de septiembre de 2010 la localidad de Lardero fue visitada por los Príncipes de Asturias con motivo de la inauguración oficial del curso escolar 2010-2011 en el colegio público Eduardo González Gallarza?
- ... en los últimos meses de 2010 los Príncipes de Asturias visitaron La Rioja en tres ocasiones: el 26 de agosto al entierro de dos agentes de la Guardia Civil en el cuartel de Logroño, el 19 de septiembre para la inauguración del curso escolar en Lardero y el 2 de diciembre al XIII Congreso Estatal de Voluntariado en Logroño?